

# Abandonó Brasil el Control del PRECIO del CAFE

Asistirá a los cafetaleros para competir en todos los mercados

Terminará el departamento de café su intervención en dichos mercados

de 132.24 libras han sido 22 sacos de café brasileño destruidos desde 1929

RIO DE JANEIRO, 3. — UP. — El gobierno de Brasil publicó hoy un comunicado oficial anunciando que abandona definitivamente el sistema de control del precio de café en los mercados mundiales. El ministerio de finanzas declaró que las bolsas de café en Santos y Victoria permanecerán cerradas durante algún tiempo, a fin de impedir la especulación desmedida y dañina sobre la nueva política que ha de emprenderse con respecto de las ventas, la que resulta diametralmente opuesta al control gubernativo que ha estado en vigencia durante los últimos siete años. En una declaración publicada por el ministerio de finanzas, en las horas tempranas de la mañana las autoridades, anunciaron que el gobierno no está listo a conceder a los cafetaleros ayuda financiera, que

## INAUGURADA LA CONFERENCIA DE LA NUEVE POTENCIAS

Nº 510 — Director: Rafael Soley — Año II  
San José, Miércoles 3 de Novbre. de 1937

CONCURRIERON DIEZ Y NUEVE DELEGACIONES

Del acuerdo de la Conferencia depende la paz del mundo

BRUSELAS, 3. UP. — El canciller Spaak inauguró la conferencia de las nueve potencias a las once y 10 minutos de la mañana de hoy en el palacio de las academias, en presencia de 19 delegaciones. El canciller belga declaró que la paz del mundo depende del acuerdo de las grandes potencias, y que la inquietud está acrecentándose a través del mundo. Dijo que todas las naciones deben cumplir con sus de las responsabilidades del caso. Spaak agregó que Bélgica convocó la conferencia para colaborar en el restablecimiento de la paz mundial, y para mantener la santidad de la ley internacional. Dijo que la conferencia no era un tribunal internacional ante el cual se había llamado a Japón y que le había encauzado, sin embar

## POCO EFECTO EN INGLATERRA TENDRA LA ACCION DE BRASIL

Por enorme mayoría ganó el Alcalde La Guardia las elecciones de ayer

EL FISCAL DEWEY GANO POR MAS DE CIEN MIL VOTOS

Nueva York, 3. — UP. — El resultado final de las elecciones municipales de Nueva York, las que terminaron con un tan ruidoso triunfo del actual alcalde Fiorello H. La Guardia, indica que el dinámico líder de la pa-

## DE BRASIL

TAMPOCO AFECTARA EN LOS MERCADOS ALEMANES

LONDRES, 3. — El abandono de su política de control del precio de su café vino como una gran sorpresa, y personas bien informadas calificaron el experimento como "muy interesante". Se espe

# Al Congreso la agresión a un Diputado

## REGULADOS LOS SUELDOS

Esta norma ha puesto en práctica la comisión delaminadora del presupuesto, en varias dependencias administrativas

Bastante modificado por la Comisión el proyecto de presupuesto

Importantes observaciones se sugiere en el dictamen.

No sabemos ni comprendemos los motivos que tengan los diputados de la comisión de estudio del presupuesto para las reservas que hacen acerca de las innovaciones que han introducido al proyecto ejecutivo, y que lo son, en algunos casos, se refiere de carácter sustancial. Y el caso resulta

## CAMPO DE ATERRIZAJE EN BARRA DEL COLORADO

EL GOBIERNO COOPERARA ECONOMICAMENTE CON AEROVIAS PARA ESE OBJETO. — SALEN EL SABADO LOS TECNICOS QUE HARAN LA INSTALACION

Es hasta ahora que por razones circunstanciales ha dado cuenta el gobierno de la conveniencia de establecer un perfecto campo de aterrizaje en Barra del Colorado y de tanto se ha dispuesto ayudar económicamente a la Aerovías para que realice

## DOS CONFERENCIAS DIARIAS

EL DELEGADO NORTEAMERICANO VISITO AL JEFE DEL ESTADO. — POR RESOLVERSE HOY EL DIA DE LA INICIACION DE LAS CONFERENCIAS

En relaciones exteriores de esta hora, 10 de la mañana) entre los miembros de las delegaciones a la conferencia de mediación para ordenamiento de

Compañeros del señor Zamora Vargas tratan de plantear el asunto en la sesión de la tarde

Que el Congreso tome una participación directa en lo que ha de gestionarse

También se insinúa una investigación por parte del Legislativo

En el caso, delicadísimo, de la agresión de un sub-inspector de hacienda, al diputado señor Zamora Vargas, el gobierno pidió informes al jefe político de la localidad, para proceder. Informa se en esta capital que tocando el asunto muy de cerca y directamente al interés de la moral política del congreso, diputados procurarán llevar en la sesión de hoy el caso a conocimiento del soberano para que el origen exacto del incidente sea investigado.

# Debe procederse y no investigarse

La noticia de que fue agredido ayer en Greña el diputado Zamora Vargas por el jefe del resguardo de aquel cantón, revela simplemente que aquella autoridad es agresiva y que no puede contener sus impulsos, dejándose llevar, al menos así lo suponemos, de sus propios petus. Pero la noticia de que el Ejecutivo en vista de esta agresión, cualesquiera que sean las circunstancias en que se produjo, piensa en seguir una información, ya se aparta completo de lo que en justicia ha debido proceder. A nuestro juicio un diputado es inabordable, siempre que no haya cometido flagrante delito, es inatacable por las autoridades, y no se justifica jamás que estas cometan un ataque que no solamente es contrario a los mandatos de la Constitución y no cabe ser investigado, sino que es contrario a la ética democrática que ordena a las autoridades garantizarlos hasta donde ello sea posible sin

omitir ningún esfuerzo. Y la agresión menos se justifica tratándose de una cuestión política, cuyas consecuencias eran ya previstas. Los ejemplos los tenemos a montones. Pero citemos el más significado para saber cómo es que debe procederse en estos casos. Durante la segunda administración de don Ricardo Jiménez se produjo un incidente personal entre el entonces secretario de educación pública y un diputado reformista. El secretario de estado ya no llegó más a la casa presidencial y su renuncia fue aceptada inmediatamente. No hubo investigaciones. No se concebía en modo alguno que el Ejecutivo las siguiera. La agresión se había producido contra un diputado y ya eso era suficiente causa. Italia ha podido tener grandes éxitos con su reorganización fascista. Ha podido tener grandes éxitos internacionales y ha podido prosperar materialmente. No amos a discutir la

eficacia de algunas medidas del gobierno de Mussolini. Pero hay una sombra que se levanta siempre en contra de ese gobierno, hay un hecho que empaña la libertad, que no ha sido sancionado por nación alguna, y es la muerte de Matteotti, y que tal vez se produjera por un error que no se volvió a repetir. Aquí no hay muertos. No los habrá. Sabemos bien que la integridad de los miembros del Ejecutivo no llegaría nunca a esos extremos. Pero el sólo hecho de que no se haya destituido a un funcionario que atacó a un diputado, y destituido sin lugar a investigaciones, hace pensar que pudiera haber un asomo de consentimiento o de disimulo. Se quiere encontrar acaso causa que justifique la agresión? Se puede llegar por algún camino a decir que la autoridad tuvo que defenderse de un diputado? No lo creemos y nos inclinamos a pensar que es falsa la noticia que los diarios no están bien informados.

# YA ECHO A ANDAR LA PRIMERA CATEDRAL EN RUEDA.

Vibraciones del minuto

## UNA MEDIDA ACONSEJABLE

Los cafetaleros de Turrialba, o por lo menos parte de ellos, están preparándose para cambiar el café por otros cultivos de consumo interno. Hace poco el mercado alemán aconsejó eso mismo, que procuráramos elevar la calidad de nuestro café para que no sufriera mengua su precio, y que esa era la medida aconsejable en vista de la actitud de Brasil que tiene el propósito de lanzar a todos los mercados del mundo su café a precios desde luego muy bajos. No sabemos si Brasil se resolverá por acoger ese proyecto definitivamente, pero lo cierto es que las perspectivas cafetaleras no son las más halagüeñas según las últimas noticias. En cambio en el interior de la República hemos sufrido escasez de alimentos de primera necesidad durante los últimos tiempos hasta el punto de que ha habido que hacer muy

importantes importaciones del exterior. Si tal es la situación y si tales son las perspectivas, lo que aconseja el sentido común es que amplíemos nuestro cultivo de café en zonas en donde se produzca café fino, de primera calidad porque esa clase de café tiene siempre un precio razonable, y porque el país necesita de otra clase de producción, tales como la pecuaria y la de granos. Vemos que hay muchos planos para cultivar abacá, para algodón, para nuevas zonas bananeras. Y esto si es necesario. Aumentamos nuestras exportaciones en un sentido, producimos lo que comemos, y valorizamos nuestro café.

La política es, pues, aconsejable en tal sentido, y procuraremos tener mejores datos para referirnos muy especialmente a estos problemas que si son de trascendencia para la vida del país.

El Obispo Wise ha resuelto muchos problemas religiosos y económicos con su idea. — Consultorios médicos, dentísticos, salas de maternidad, escuelas, todo empieza a rodar en Estados Unidos donde hay ya más de 1.000.000 de personas que viven permanente en "trailer"

(De nuestro Corresponsal)

Con el Duque de Windsor viajando de Berlín a Stettin en el "trailer" de Hitler con cocinilla, bar y una Catedral, así con mayúscula, que ha echado a andar en los Estados Unidos, parece que el tema volverá a la preocupación pública que lo había de ser talo por las amenazas de conflagración y las dos guerra, en curso en China y en España. Los propietarios de las vecindades del sitio donde funcionará la

la Exposición Mundial de Nueva York se han presentado a autoridades a pedir protección contra la amenaza de los "trailers". No solo saben abrir campo para estas casas remolque en las cercanías, sino les ha llegado rumor de un fabricante ha ideado unos "trailers" Siglo XX con dos y tres pisos, verdaderos ambulantes que serían tratados por peregrinaciones. (Pasa a la pág. 3)

## QUISICOSAS....

La Srta. Hda. le dió seguridades a varios señores diputados de que no abandonará el proyecto del cambio tributario del café...

Es decir, que lo tiene agarrado por los pelos... Y ya verán los diputados como es verdad eso de los pelos.

En el congreso no había campo para los tratados de Buenos

### REGULADOS los Sueldos...

(VIENE de la Pág. UNO)

tanto más raro como inexplicable, cuando es voz pública, de que la comisión, como lo hemos venido anunciando, ha formulado un plan para un perfecta distribución de los egresos en cuanto a sueldos de empleados, normalizando estos servicios, tenido en cuenta la categoría de la posición, responsabilidades provenientes de la misma, como clase, condiciones y capacidad del trabajo.

Examinado el proyecto del Ejecutivo advirtió la comisión aumentos hechos en beneficio de determinados funcionarios, precisamente en los de superior jerarquía y, de tanto, en los que devengan mejores dotaciones y fué entonces, es razón de ese ilógico proceder, que pensara en recomendar un aumento general en los sueldos de los servidores públicos, en esta escala proporcional: en un 20 por ciento a los de 50 colonos o menos; de un 15 hasta los de 150; de un diez hasta los de 300 y de un cinco hasta los de 500; dejando como están los siguientes.

Vienen entonces cálculos y cuentas para determinar en cuanto en total, aumentarían los egresos, dando los números esta colossal cantidad: 800 mil colonos. Suma elevada, exagerada, que indudablemente desviaría los presupuestos y, aterrada por esa circunstancia, la comisión no se atrevió a hacer esos aumentos; pero en cambio, introdujo modificaciones regulando sueldos para una más perfecta y equitativa distribución de los dineros del Estado en casos, sobre todo, como estos: de seis, ocho y diez empleados de una oficina que en igualdad de funciones y trabajo, unos

(PASA a la página 4)

Aires. O el congreso es muy pequeño, o los tratados son muy grandes...

Es dable creer esto último. No hay campo.

El mes de octubre pasado resultó RELATIVAMENTE SECO. Es decir, astemio. No tomó nada. Eso habría que preguntarlo a las cantinas...

## SU DESTINO HOY

El niño que nace en la fecha del 3 de noviembre, es dado al mal genio y, lo que es peor, al egoísmo. Habrá necesidad de usar todos los procedimientos para evitar que, al llegar a cierta edad, el muchacho se muestre incorregible.

La mujer que ha nacido en esta fecha es dada a interesarse demasiado por las cosas espectaculares o sensacionales, y se volverá loca por las novelas y las películas, sobre todo cuando el héroe es arrogante y valiente. Tendrá mucho gusto para vestir y una gran afición por el baile, y deberá siempre pensar que la discreción es una gran virtud, sobre todo cuando se emplee con las amigas envidiosas. Logrará éxitos como compositora, negociante, artista, escritora, bailarina, actriz o cantante. La vida de casada tendrá para ella muchas venturas, sobre todo si abandona todo otro trabajo y se dedica exclusivamente al hogar.

El hombre que ha nacido en este día es inteligente y muy dado a la astucia. Sin duda podrá lograr una buena fortuna si se dedica a la política, las finanzas, la industria, el periodismo o el teatro en cualquiera de sus manifestaciones.

## FECHAS Y ANIVERSARIOS

3 DE NOVIEMBRE

En 1876 murió la Princesa María Carlota del Pozo de la Cistera, la que fué la primera esposa de Amadeo de Saboya, el Rey de España.

Se cumple el sexto aniversario de la muerte de Juan Zorrilla de San Martín, el ilustre poeta, político y diplomático uruguayo.

En 1794 murió en Roma François de Pierres de Bernis, Cardenal y diplomático francés.

En 1935 murió en Medellín Joaquín Antonio Uribe, ilustre patriota y sabio colombiano.

En 1611 murió en su destierro de París, Antonio López, considerado el hombre más influyente y perseguido de España. Fué Secretario de Estado del monarca Felipe II, y tuvo que huir a Francia por estar complicado en unión de la Princesa de Eboli en el asesinato de Escobedo, íntimo amigo de Don Juan de Austria. En los últimos años de su vida en París obtuvo la protección del sberano francés Enrique IV, a cambio de la cual tuvo que luchar contra Felipe II.

Se cumple el primer aniversario de la muerte de don Alfredo Skinner Klee, Ministro de Relaciones Exteriores de la República de Guatemala.

## SE NECESITAN

### BUENOS OPERARIOS SAQUEROS

### Para la SASTRERIA

### DEL CORE & ARONNE

La Nota Internacional

## PRO PAZ

Publicábamos ayer varias informaciones procedentes del norte en que se informaba de sueltas movilizaciones de fuerzas armadas hacia la frontera mexicana-hondureña. Los órganos de la prensa comentaban, haciendo suyos los conceptos emitidos por periodistas norteamericanos, que Nicaragua, de confirmarse las noticias alarmantes sobre movilización de tropas, había burlado los convenios firmados para la realización de una tregua durante la cual han de celebrarse la conferencia de mediación. Sin embargo, la movilización de efectivos bélicos prácticamente viene a ser simple fantasía, si se toman en cuenta las declaraciones oficiales de uno y otro de los gobiernos de las naciones interesadas. Pueden ser más bien esas noticias, golpes para producir determinados efectos, como ya lo decía en sus declaraciones a nuestro periódico ayer Gabry. Pero en todo caso, esos informes en forma alguna pueden alterar el curso que han de seguir los acontecimientos en la sala de discusiones de la asamblea.

Estamos tan acostumbrados a ver la acción puramente platónica en todas las conferencias bilaterales que se vienen celebrando, que creer en la efectividad de una nueva, se hace difícil. Sin embargo, abrigamos, como centroamericanos, la más grande de estas que se están haciendo en esta capital ha de traer la luz que de corra el velos y temores que entorpecen el limpio cielo centroamericano. Llegan los delegados nimados del más sincero espíritu de fraternidad. Vienen con la torcha de la idea, dispuestos a hacer germinar de nuevo esta hermosa cañita de la paz, haciendo que la justicia y la razón prevalezcan por sobre toda circunstancia.

Centro América sigue con atención lo que se está llevando a cabo en San José. Un grupo de inteligentes periolistas de otras secciones del Istmo se encuentran congregados aquí, para llevar con la rapidez de la vibración del instante el caso de esta vez estas naciones puedan trocar la uanza por la paz en el mundo entero de no efectividad de las asambleas. En ello iría el paso más trascendental para el afianzamiento de la fraternidad y la paz en el porción del Continente. Pero, por tanto, esperemos a que el devenir del tiempo — pues lo ha de demandar y suficiente esta conferencia, se afiance sentimiento de confianza en resultados de las deliberaciones y torne definitivamente la normalidad a la vida misma.

## LUCES DE LA HISTORIA



LA NOTA POLITICA

COMUNISMO ACUERPA EN HEREDIA LA CANDIDATURA DEL SEÑOR RUIZ

El candidato Angulo Vásquez considera su aceptación. Instace al diputado Zeledón Umana para que lance su candidatura por Limón

HEREDIA. — Anoche el comunismo ofreció espontáneamente a Ruiz acuerpar, sin ruidos de bom y platillos, su candidatura y se sigue en su firme aspiración a patadil, persuadido de que triun

BERIA. — Exigido por circunstancias Dr. Vargas anuncia manifiesto que convocara a dirigentes de la política canto de su grupo a una convención designe los candidatos a diputado que han de postularse.

BANGARES. — Urbina dejó organizada directiva partido gubernamental. Pueblo poco interesa por contienda electoral, permanece impávido. No le dió importancia a esa visita.

ANAS. — Visitador Escolar, enterero, dimitió obligado superioridad. Sosteniendo el puesto rano está en época eleccionaria admitiendo ministerio argumento.

ONTARENAS. — Durante bochancosa asamblea dirigentes opositoristas nuevo nominado Angulo Vásquez declaró su decisión no aceptar postulación falta de perfecta cordialidad en los grupos de núcleo, pesando influencias en año para que desista propo

COIA. — Por llamada urgente de la superioridad salió a esta hoy para la capital el subdirector de hacienda Palma para informe incidente que tuvo con el diputado Zamora Vargas ayer, esperándose que el efecto estado proceda.

ARTAGO. — Tres Ríos acuerpa unánimemente candidatura terrista de concederse a este antón el puesto de la primera suencia, cosa imposible por compromisos contraídos con turrial

peños surgiendo por esto complicaciones. LIMON. — Grupos opositoristas y disidentes instan al licenciado Zeledón a que lance su candidatura independiente, negándose éste por lealtad a su partido.

Por enorme...

(VIENE de la Pág. UNO)

total de votos registrado, de 2233607 votos, lo que indica claramente el enorme interés que los habitantes de Nueva York to maro en esta selecciones, ya que se calculaba el número total de votantes en algo más de dos millones, 300 mil personas. La victoria del fiscal de distrito, Thomas E. Dewey, sobre el candidato de Tammany Hall fué igualmente ruidosa, pues triunfó por una mayoría de más de cien mil votos. En este caso el resultado final extraoficial da a Dewey

325 mil votos, a Hastings 217 mil votos, de manera que el anterior obtuvo una mayoría de 108 mil votos aproximadamente. Las elecciones fueron de las más tranquilas que jamás se han conocido en la historia de la ciudad de los rascacielos, y junto con el alcalde La Guardia resultaron electos la mayoría de los candidatos de la papeleta de fusión que este encabezaba. El partido laborista fué un importante factor en el triunfo alcanzado por La Guardia, aunque en otras partes del país, los obreros organizados en un sólo bloque tuvieron menos éxito. Por ejemplo, en Detroit, la CIO fué derrotada de un modo aplastante en su primer esfuerzo por controlar el gobierno local de dicha ciudad, cuando su candidato para alcalde y cinco ediles perdieron las elecciones por amplio margen.

Ya echó a andar la primer...

(VIENE de la página DOS)

dades y aldeas de todo el país vendrían así a la Exposición Nueva York, sin beneficio alguno para los hoteles, y comercios de Nueva York. El Consejo de Tránsito los ha tranquilizado a lo menos por lo que respecta a los trailers rascacielos hay una disposición municipal que establece el máximo altura que puede tener un vehículo motorizado o no. Les da el temor de que en trailers instalen por la Exposición, bañinas, cocinas, restaurantes, lavanderías, etc., que privarán de su comercio a los establecimientos de larga residencia y que pagan pesadas contribuciones.

La epopeya del "trailers" sigue en curso en Estados Unidos; ya en su exposición anual inminente de la del automóvil, la de este año se exhibe la infinita variedad de ellos de uno de una rueda para campamentos de caza o pesca, hasta el de 3 que es un palacio volante con todo el confort de una casa ya cuesta sobre 8 mil dólares. La "Indian Trailers Corporation" ha puesto en venta el barato de todos el "Bapoo" de 100 dólares, precio fantástico para lo que han hecho en los millones, hechos en trailers que ruedan por esos caminos. En la Exposición de este año hizo su aparición la Escuela Móvil de trailers que da precios módicos cursos que enseñan a vivir confortablemente en el reducido espacio. La le

gislación sobre trailers sigue siendo sensación en el país. La reactiva abunda apoyada por los hoteleros y comerciantes radicales que ven una competencia desleal. Otras leyes tratan de aplicar impuestos a esta nueva casa; las más regulan los tamaños, condiciones de estacionamiento, sanitarias, etc.

El doctor Kreeman Blunt del Estado de Indiana ha instalado servicios dentales en trailers también para la atención de las escuelas. En el Estado de Oklahoma hay una media docena de "clínicas en ruedas" que viajan por los distritos rurales proporcionando asistencia médica y dentística gratuita a adultos y escolares. La dirección general de Sanidad del Estado de Wisconsin tiene un servicio completo de trailers que atienden a la maternidad y diseminan instrucción sanitaria por los distritos rurales.

Hay más de un millón de americanos que viven ya de una manera permanente en los 500 mil trailers de uso continuo que hay en el país.

Que de extraño es pues que el muy reverendo Henry Wise Hobson, obispo de la iglesia episcopal haya resuelto demoler la catedral de San Paulo y construir la magnífica catedral en ruedas de San Paulo, en que acaba de salir a su primera visita diocesana con su iglesia a cuestas? La catedral de San Paulo lleva por cierto la silla episcopal, primera que se instala en una iglesia an-

# Aproveche usted

ESTOS BAJOS PRECIOS DE BARATILLO en

## SU TIENDA

# "EL ENCANTO"

POR UNOS POCOS DIAS:

Manta 5000	0.50
Manta Kanebo 36" ancho	0.55
Lienzo Dos Cartas	0.55
Fulares estampados 36" ancho	0.60
Lienzo Alegoría	0.65
Fulares estampados	0.65
Batistas estampadas	0.80
Franela de algodón, color lizo	0.80
Lienzo T. C. 36" ancho	0.85
Fulares estampados, finos, Peter Pan	0.90
Indian Head legítimo	0.90
Popelines para camisa	0.90
Batistas estampadas Peter Pan	1.00
Cordsham imitación lino	1.00
Opal suizo, legítimo, para ropa interior	1.25
Punto de color fino	1.25
Ratines estampados a cuadros	2.50
Lana para sobretodos 1.40 mt. de ancho a \$ 9.00 y	11.00
Lana para traje de sastre	4.75
Tafetalina	1.00
Grano de Oro	1.25
Baronet de seda 36" de ancho	1.80
Gamusa de seda 36" de ancho saldo	1.80
Crespón liso Río Rita gran ganga	2.20
Crespón jaspeado	2.50
Crespones estampados	2.50
Piqué de seda liso	2.75
Crepe Cliver	2.90
Noil Crepe para vestidos de sport	3.00
Crespones estampados	3.50
Crespones estampados a rayas	3.50
Crespones estampados, gran surtido	4.00
Square Crepe	4.50
Fantasia Charlotte	4.50
Fantasia Picolino	5.00
Falla Titania legítima	5.50
Fantasia Askania	5.50
Fantasia Minerva	6.00
Tafetán Metalray	6.50
Fantasia Glo-Crepe	6.75

SABANAS, FUNDAS, COLCHAS, FRAZADAS, TELA PARA SABANAS LADY PEPPERELL, LINETA, etc.

... A PRECIOS REBAJADISIMOS

PARA CABALLEROS:	
Ligas París	2.00
Sedas para camisa	2.00
Corbatas italianas	2.50
Camisas de popelín inglés marca Tropical	4.50
Pañuelos clase superior docena, \$ 4.50 y	7.50
Pyjamas a \$ 4.50 y	7.50

APROVECHE ESTOS PRECIOS DE BARATILLO QUE DURARAN MUY POCOS DIAS

Medias de seda "ENCANTO" de \$ 4.00 a 3.50	PIDA su tiquete en la caja, pues puede salirle GRATIS su compra.
Medias de seda "MIMI" de \$ 3.50 a 3.00	

J. PASTOR

# Enorme baja en el precio del Café

## NO LE CORRESPONDE AL EJECUTIVO PRONUNCIARSE SOBRE LAS

COMO CONSECUENCIA  
SIL. — BRASIL CO

### REGULADOS los Sueldos... (VIENE de la Página DOS)

ganaban más que otros. En estos pequeños y grandes talleres, el proyecto del ejecutivo ha sido bastante modificado por la comisión, siendo respetado única cartera de educación pública, por mente en lo que se refiere a la simple y justificada circunstancia de que el maestro gana y se le paga de acuerdo con una tarifa determinada por categorías; hasta allí no podía llegar el lápiz nivelador del legislar, sin que brantar un sistema científico administrativo creado. Sin embargo, la comisión hará en su informe a este particular algunas importantes observaciones. La comisión escogió en todas sus partes las sugerencias de la administración del ferrocarril al Pacífico de aumento de sueldos y jornales a algunos empleados y creación de nuevas plazas, convencidos, personalmente los diputados que la integran, de la necesidad y conveniencia de esos gastos, sobre todo tratándose de la máxima empresa industrial del estado cuyo producto su- hirá este año a más de los 4 millones en sus ingresos con una utilidad neta del 32 al 33 por ciento en los mismos.

Esa comisión del congreso trabaja diariamente 5 horas en el estudio del proyecto de presupuesto y hoy faltábale el examen de los capítulos correspondientes a la cartera de hacienda para terminar con la ardua y difícil labor que realiza, pero no podrá presentar su informe antes del lunes o martes de la semana entrante por el tiempo que ha de tomarse para ordenar los números y redactar el dictamen. Esto es un tiempo.

Se ha pretendido inmiscuir la política en la muy meritoria y recomendable labor de esta comisión, injuriándose la conveniencia de retardar la emisión de la ley presupuestiva, para no hacer al gobierno facilidades para gastos extraordinarios en esta época electoral, pero pero desatendidos esos mal encaminados consejos la comisión cumplirá con su deber en tiempo oportuno y determinado.

### TENIDA LITERARIA EN EL LICEO

Es para celebrar el 19º aniversario del armisticio

El 11 de noviembre a las 12 del día, cúmplase el décimo noveno aniversario del armisticio que puso fin a la gran guerra europea. Fecha memorable que celebra todo el mundo, inclusive Costa Rica, aunque generalmente en forma modesta. Y este año como en el anterior y como en el anterior en todos los pasados, en aquella fecha y hora habrá cinco minutos de paro en todas las actividades de la vida nacional en conmemoración de júbilo del histórico episodio con el sonar de todas las sirenas de los periódicos y fábricas industriales de San José y provincias. De organizar estas cosas se encargará, como lo ha hecho siempre, la representante más caracterizada de la asociación Pro Paz, licenciada en leyes doña Angela Acuña de Chacón, la que, por aparte y con la colaboración de la señorita Carmen Madrigal Nieto organizarán una tenida literaria en el Liceo de Costa Rica conmemorativa al acontecimiento.

## EXCUSAS DE LOS MUNICIPALES

SOLAMENTE INTERVIENE CUANDO SE PRESENTA DEMANDA DE NULIDAD DE LAS CREDENCIALES

La inspección general de hacienda municipal ha rendido un importante informe a la secretaría de gobernación. Hace pocos días un municipal del cantón de Moravia se dirigió a la corporación manifestándole su determinación de renunciar irrevocablemente del puesto a que fué llevado por el voto popular.

El caso se consultó a la secretaría de gobernación y ésta pasó a estudio de la inspección general del ramo.

Según la inspección, no corresponde al ejecutivo intervenir en

las excusas que presentan los miembros de las corporaciones municipales para retirarse de sus funciones, sino que tales excusas deben ser tramitadas exclusivamente por los ayuntamientos.

La intervención del ejecutivo se produce únicamente cuando se establece demanda de nulidad de la credencial de un municipal, en cuyo caso, y previos los estudios de las razones que fundamentan la demanda, se vierte una resolución declarándola con o sin lugar, según sea la naturaleza del estudio legal que se haga en torno de la solicitud de nulidad.

### CERRADA POR TIEMPO INDEFINIDO LA BOLSA DE SANTOS

SAO PAULO, 3. — El gobernador Cardoso Mello Netto declaró que ya firmó y que mañana publicará oficialmente el decreto que ordena el cierre de la bolsa de café de Santos durante un tiempo indefinido. El funcionario agregó que la medida se basaba en la necesidad de tomar "medidas urgentes definitivas" para mejorar la situación del café brasileño en los mercados extranjeros. Estas medidas requieren serio estudio durante un periodo, durante el cual los expertos no podrán estar estorbados por especulaciones y por eso cerramos la bolsa.

NUEVA YORK, 3. — Los precios de café para futura entrega experimentaron una violenta baja con motivo del abandono de parte del Brasil del sistema de control de éstos. Las cotizaciones de Santos para entrega en diciembre se cotizaron al cierre de la sesión a 8.12 centavos por libra, una baja de un centavo y medio de la cotización anterior. El límite de baja permitida en día de transacciones. Las cotizaciones de Río para entrega en diciembre se cotizaron a 5.10 centavos, una baja de 0.79 centavos. Se está llevando a cabo una fuerte liquidación de las tenencias, en vista de que los informes de Río de Janeiro indican que Brasil competirá en el mercado abierto. Expertos en el asunto, de café mostraron sorpresa sobre la acción emprendida.

# EL SIGLO

ULTIMO GRAN BARATILLO de  
en el edificio frente

SOLAMENTE DEL

### SEDERIA

	DE	A
CRESPONES de SEDA varios	3.50	2.25
CRESPONES DE PURA SEDA	4.00	2.90
CRESPONES Brocados "NOVEDAD"	5.50	3.75
CRESPONES ESTAMPADOS	6.00	4.00
CRESPONES ESTAMPADOS	4.00	2.75
VIELAS DE SEDA estampadas	2.50	1.90
TAFETALINAS FINAS	1.75	1.40
BARONET para ropa interior	3.50	2.50
GENEROS para SOBRETODOS	8.00	6.80
GENEROS para Sobretodos muy finos	12.00	8.50
FOULARES estampados color firme	0.90	0.70
Foulares, Piqué, Etamines y Poplines	1.60	1.20
LIENZO BLANCO		0.70
MANTA LORO		0.65
MANTA 5000		0.50
MARQUISSETTE para CORTINAS	2.00	1.40
PUNTOS FINOS para CORTINAS	3.50	2.90
CRETONAS	3.00	1.90
CRETONAS ESTAMPADAS muy finas	3.50	2.40
GENEROS de MANTEL blancos y de colores	4.00	3.00
SERVILLETAS blancas con orilla color	0.75	0.50
SERVILLETAS blancas y de color	1.00	0.75
GENERO DE SABANAS 9/4	3.00	2.20
LINETA DE SABANAS 7/4	3.00	2.20
LINETA DE SABANAS 10/4	4.00	3.00
FUNDAS LISAS		0.80
FUNDAS PERFORADAS		1.00
FUNDAS PERFORADAS anchas		1.20
SABANAS blancas cama sencilla	4.00	3.25
SABANAS blancas cama sencilla	5.50	4.80
SABANAS de Lineta Blancas, perforadas	7.50	6.50
SABANAS crudas, Matrimoniales	10.00	8.50

SABANAS blancas, Matrimoniales  
SABANAS BLANCAS, Matrimoniales  
FRAZADAS de algodón para cama  
FRAZADAS de lana color  
FRAZADAS de lana blanca  
FRAZADAS de lana Camell  
FRAZADAS de lana Blanca  
FRAZADAS de lana en color  
FRAZADAS de lana Matrimoniales  
PAÑOS DE MANO marca "C"  
PAÑOS DE MANO marca "C"  
TAPETES BLANCOS calados  
TAPETES DAMASCO

GRAN REALIZACION DE  
y SEDA PARA SEÑORAS  
MEDIAS DE HILO  
MEDIAS DE HILO medio color  
MEDIAS DE HILO CHIFFON  
MEDIAS DE SEDA, SALDO  
MEDIAS DE SEDA CHIFFON  
MEDIAS de PURA SEDA  
MEDIAS DE SEDA medio color  
CARRIELES para SEÑORAS  
CARRIELES para SEÑORAS  
MANTOS DE SEDA PURA  
MANTOS DE SEDA PURA

Aprovéchense del Baratillo de EL SIGLO NUEVO  
hacer sus compras de Diciembre con poco